

evtl. Anrede

Für den Hospitalhaushalt 2024 haben wir keine Anträge gestellt und werden ihm geschlossen zu stimmen, weil es ein gut und sinnvoll aufgestellter Haushalt ist. Trotz knapper und geschmälerter Erträge gibt es keine Kürzungen. Die Hospitalstiftung beteiligt sich mit 3,2 M€ beim Großprojekt *Wohnen für Senioren in der Schenkenhöhe*. Alle investiven Maßnahmen dienen dem Gemeinwohl und stimmen mit dem Stiftungsauftrag im vollem Maße überein. Einem solchen Haushalt stimmen wir gerne zu.

Zu einzelnen Teilhaushalten:

Unser Antrag vom Juni 2023 zur Unterstützung der Hochschule wird im *Teilhaushalt II Sondervermögen Bildung und Soziales* umgesetzt und so können 80 TE der Unterstiftung Hochschule zu fließen und zur Finanzierung des Campus' Schwäbisch Hall beitragen. Das Abschmelzen des Stiftungsvermögen wird damit etwas gemildert.

Dennoch muss die Finanzierung der Hochschule zeitnah im GR diskutiert werden.

Im *Teilhaushalt III Soziales* werden die die Maßnahmen für bedürftige Familie und Kinder und Jugendliche trotz geringerer Erträge fortgeschrieben bzw. leicht erhöht. Das ist gut so.

Die wertvolle Seniorenarbeit wird im *Teilhaushalt IV Seniorenwohnhäuser* mit angemessenen Erhöhungen fortgeschrieben, die Hospitalstiftung muss hierfür 500 T€ zusätzlich zur Verfügung stellen.

Zwei Maßnahmen, die in diesem Haushalt verankert sind und auf Beschlüssen aus dem Gemeinderat basieren, möchte ich hervorheben.

Mit 3,2 M€ schafft die Hospitalstiftung mit dem projektierten *Seniorenwohnhaus Schenkenhöhe*, gemeinsam mit der städt. Wohnbaugesellschaft GWG und der Stadt Schwäbisch Hall, bezahlbaren Wohnraum für Senioren. Die Seniorenwohnhäuser lagen bisher eindeutig unter der Haller Marktmiete. Wir hoffen, dass dies fortgesetzt werden kann.

Ferner konnten wir im Dezember 2023 das Richtfest des Stationären Hospiz' begehen und freuen uns, dass das Hospiz in diesem Jahr seine wertvolle Aufgabe aufnehmen kann. Die materielle Grundlage hierfür bietet die Hospitalstiftung. Vielen Dank!

Politik muss immer alle Felder des Gemeinwesens berücksichtigen. Es bleibt aber ein Gradmesser für jedes politische Handeln, wo die Schwachen stehen: alte und kranke Menschen - sterbende Menschen. Daneben müssen vor allem die **Kinder** als die Generation der Zukunft immer im Zentrum jeder Politik stehen.

Wir Bürger und Bürgerinnen der Stadt Schwäbisch Hall haben mit der Stiftung Hospital zum Heiligen Geist für diese sozialen Leistungen ein unglaublich wertvolles ‚Pfund‘, das wir schützen und pflegen müssen.

Diese Pflege übernehmen in kompetenter Weise die Mitarbeiter_innen der Hospitalverwaltung und des Hospitalforstes und für die Immobilienwirtschaft auch die Mitarbeiter_innen der GWG.

Ihnen allen ein ganz herzliches Danke schön für die sehr gute Arbeit.